

Communication du Conseil.

M. Karel Loppens, à Nieuport, a été reçu membre effectif sur la présentation de MM. Fologne et Lanszweert.

Communication.

NOTE CONCERNANT LA DÉCOUVERTE DU PETRICOLA PHOLADIFORMIS, L.,
EN BELGIQUE,

Par P. DUPUIS et le D^r PUTZEYS.

Me trouvant au Coq-sur-Mer pendant l'été 1900, j'y avais récolté des coquilles, parmi lesquelles de nombreuses petites Pholades, que j'avais conservées sans les examiner de près.

A mon retour à Bruxelles, je m'aperçus que plusieurs des soi-disant petites Pholades étaient en réalité des *Petricola pholadiformis*, L., mollusques qui n'étaient signalés que sur les côtes américaines. Les échantillons récoltés étaient tous de petite taille, et tous récoltés vivants.

L'hiver dernier, vers la fin 1904, le D^r Putzeys me montra des échantillons beaucoup plus grands de la même espèce, provenant de Wenduïne, et M. Dautzenberg nous apprit ces jours-ci que la *Petricola pholadiformis*, L., avait fait son apparition il y a deux ans sur les côtes anglaises. Il semble donc que ce mollusque ait apparu en même temps, ou à peu près, en Belgique où je l'ai trouvé pour la première fois en juillet 1900.

Le D^r Putzeys et moi avons cru intéressant de vous signaler, par cette note, la présence sur nos côtes de ce mollusque, qui semble y être devenu très abondant dans la région située entre Blankenberghe et Clemskerke.

La séance est levée à 5 ¹/₄ heures.
